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Résumé :

L'anémie pose un véritable probléme de santé publique mondial qui touche notamment les
jeunes enfants , les femmes en age de procréer et les enceintes. L'anémie ferriprive est répandue
avec une prédominance du sexe féminin par rapport au sexe masculin.

L'étude a été menée sur 200 étudiantes a I'ENSA volontaires, résidentes et non résidentes, afin
de rechercher la prévalence de I'anémie nutritionnelle.

Les résultats ont montré un taux d'anémie de 20 %, soit 40 étudiantes (Hb < 12 g/dL), tandis
que 30 étudiantes, soit 15 %, souffrent d'une anémie ferriprive.

Cependant, les mesures anthropométriques, aussi bien chez les filles résidentes que chez les
filles non résidentes, sont similaires.

Quinze des 40 filles volontaires déclarées comme anémiques ont été supplémentées en
Moringa oleifera a raison de 4 g/jour pendant 21 jours. Cette supplémentation a montré une
amélioration significative des niveaux d'hémoglobine, passant de 10,75 g/dL + 0,97 a 11,86
g/dL = 1,13. On peut conclure que le Moringa peut jouer un réle bénéfique dans le traitement

de 'anémie nutritionnelle.

Mots clés : filles, prévalence, anémie, carence en fer, Moringa.

Summary :

Anemia poses a significant global public health issue, affecting particularly young children and
women of childbearing age, including pregnant women. Iron-deficiency anemia is widespread,
with a higher prevalence among females compared to males.

The study was conducted on 200 voluntary female students at ENSA, both residents and non-
residents, to investigate the prevalence of nutritional anemia.

The results showed an anemia rate of 20%, which corresponds to 40 students (Hb < 12 g/dL),
while 30 students, or 15%, suffered from iron-deficiency anemia.

However, anthropometric measurements, both among resident and non-resident girls, were similar.
Fifteen out of the 40 voluntarily anemic girls were supplemented with Moringa oleifera at a dose
of 4 g/day for 21 days. This supplementation demonstrated a significant improvement in
hemoglobin levels, increasing from 10.75 g/dL + 0.97 to 11.86 g/dL + 1.13. It can be concluded

that Moringa may play a beneficial role in the treatment of nutritional anemia.

Keywords: girls, prevalence, anemia, iron deficiency, Moringa.
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